

Les archevêques de Besançon : Biographies et Portraits

[réalisé à partir de documents d'archives]

Commandant René Suruge, 1930, Besançon, Imprimerie Jacques et Demontrond

(Archives départementales du Doubs)

FRANCISCAINS ou CORDELIERS, Ordre fondé par Saint François d'Assise, s'exerçant à la pauvreté, à la prière et à la prédication. Deux Cordeliers seraient venus se fixer à *Besançon* dès l'année 1219. Toujours est-il que GÉRARD DE ROUGEMONT, 62^e Archevêque, « leur fit un diplôme de réception le 14 juillet 1224 » et qu'ALGRIN, son successeur, protégea de tout son pouvoir la nouvelle communauté établie sur la rive gauche du Doubs, aux confins des quartiers du Bourg et de Chamars, sur un terrain donné par le Chapitre de Sainte-Madeleine. Malheureusement, de fréquentes INONDATIONS, et notamment celles de 1263, 1356, 1457 et 1520 détérièrent ou renversèrent les bâtiments qu'il fallut ensuite reconstruire en plusieurs fois. Le couvent, et surtout l'église, étaient vastes et magnifiques, et, d'autre part, les religieux étaient très sympathiques à toute la population.